

# Alianzas productivas generan empresarios exitosos en María La Baja

Este proyecto responde a un trabajo conjunto entre comunidades y empresarios, que en el caso de María La Baja, Bolívar, generan más de 5.000 empleos directos e indirectos a través de 11 asociaciones de la zona.

Por Lourdes Molina Navarro  
El Palmicultor

**E**l modelo de alianzas productivas no solo ha probado que es posible generar progreso a través de un acuerdo entre empresarios y campesinos, sino que demuestra que cuando se juntan las voluntades de todos los actores, es decir comunidad, industria, pequeños, grandes y medianos empresarios, banca, Estado y organismos multilaterales, además del trabajo con empeño, el desarrollo de una región y de su gente no se hace esperar.

Esto es lo que ha pasado en María La Baja, Bolívar, una región que ha alcanzado tal transformación con el cultivo de palma de aceite, que actualmente tiene 9.000 hectáreas sembradas, con producciones de más de 40 toneladas año por hectárea, constituyéndose en una de las más altas productividades del mundo.

En esta región hacen presencia más de 929 productores pequeños, reunidos en 11 asociaciones, que en conjunto con la empresa ancla, el Grupo Hacienda Las Flores, hoy son empresarios de la palma exitosos y representan un nuevo modelo de desarrollo para Bolívar y en general para el agro en Colombia.

La realidad es que este núcleo palmero es el más productivo del país y del mundo, a juicio de Carlos Murgas Guerrero, Presidente de Oleoflores, al tiempo que explicó la operación con la planta extractora, cuya propiedad es compartida entre la empresa ancla y las asociaciones.

El empresario señaló que con esta acción se ha fomentado un mayor sentido de pertenencia, aumento de la autoestima, consolidación del proceso de alianzas, fortalecimiento de la organización de la base, mejores ingresos y

calidad de vida, oportunidades de empleo, garantía de la calidad de la fruta, contar con un historial crediticio, mayor capacidad de negociación y en general, el mejoramiento de los niveles socioeconómicos de la zona.

Es por eso que como resultado del trabajo conjunto, en 2011, la alianza produjo 88.000 toneladas de fruto fresco y la extractora procesó 20.000 toneladas de aceite crudo.

Las Alianzas Estratégicas Productivas representan un modelo de negocio inclusivo, que debería pensarse en replicar en el futuro, porque hace posible que los campesinos se conviertan en propietarios y el esquema



Carlos Murgas Guerrero comparte plenamente el esquema ganancia con sus asociados; “a mí me va bien si a los demás les va bien”, asegura. Foto: Lourdes Molina Navarro.



Las alianzas estratégicas productivas representan un modelo de negocios inclusivo que fomenta el espíritu empresarial y aumenta la autoestima de los pequeños productores que se convierten en propietarios.  
Foto: Lourdes Molina Navarro.

gana-gana adquiera todo su sentido: “a mí me va bien si a los demás les va bien”, ejemplificó Murgas Guerrero.

El modelo lo apasiona y ha trabajado en él incansablemente porque considera que las alianzas son organizaciones económicas con efectos positivos en la competitividad de la agroindustria, en la equidad redistributiva de los beneficios y en el acceso a los recursos productivos del sector.

Dijo que el modelo es ganador porque, a su vez, la empresa ancla (operador-integrador) logra: mayor utilización de su capacidad instalada, acceso a los incentivos, nuevas líneas de negocios y más seguridad en su entorno socioeconómico y regional.

Recordó que la persistencia de cinco pequeños productores y la acción del Grupo Hacienda Las Flores como integradora y empresa ancla, sumado al apoyo del Gobierno Departamental, fueron definitivos para la etapa de arranque.

Concluyó que los resultados alcanzados son una prueba de que un buen proyecto apoyado en la confianza y

el debido acompañamiento financiero y técnico puede vencerlo todo, ya que el escenario del comienzo no era el mejor. Por un lado, una región con presencia de todos los actores armados y por otro la incredulidad de muchos de los campesinos con respecto al modelo de alianzas productivas dado que el acceso al crédito era casi nulo. Todo esto quedó atrás y hoy en el horizonte solo se ve progreso. 🌿

El Presidente de la República, Juan Manuel Santos, visitó María la Baja, Bolívar, para conocer el modelo de alianzas productivas en palma de aceite y dijo que será replicado en otros sectores del agro porque comprueba que empresarios y campesinos pueden asociarse y ser exitosos. En la foto lo acompañan Jens Mesa Dishington, Presidente Ejecutivo de Fedepalma, y Carlos Murgas Guerrero, Presidente de Oleoflores S.A. y Extractora María La Baja.



Foto: Lourdes Molina Navarro.

**EN LA VARIEDAD ESTÁ EL ÉXITO**

ASD le ofrece semillas de palma aceitera de alto rendimiento.

	<p><b>Amazon</b> Híbrido interespecífico tolerante a PC (E. oleifera x Compacta)</p>	<p><b>Variedades y clones de alta densidad</b> (160 a 180 p/ha)</p>	<p><b>Variedades tolerantes a estrés</b></p>	
--	--	---	--	--

[www.asd-cr.com](http://www.asd-cr.com)

Representante en Colombia: REBIOTEC Ltda, Calle 94 No. 11A - 76, Oficina 103 A. El Chico. Bogotá. Tel: 6113238. E-mail: rebiotec@impsat.net.co